



23 octobre 2024
Wilaya de Auser

Pour un Sahara Occidental libre

L'Union syndicale Solidaires était présente au 50^{ème} anniversaire de l'UGTSARIO et Second Forum Syndical International de Solidarité avec le peuple Sahraoui du 20 au 22 octobre 2024. Membre du Réseau Syndical International de Solidarité et de Lutttes avec l'UGTSARIO et en tant qu'organisation de transformation sociale internationaliste, nous soutenons le peuple sahraoui comme tous les peuples qui luttent pour leur émancipation et leur autodétermination.

Nous condamnons les paroles inadmissibles du président Macron cet été pour des intérêts économiques et politiques avec le Maroc et qui vont à l'encontre des résolutions internationales. Plus généralement, la France poursuit sa politique colonialiste en Afrique mais aussi en Amérique et en Océanie avec le refus de décoloniser la Kanaky/Nouvelle Calédonie.

Colonisé depuis le 19^e siècle par l'État espagnol, le Sahara occidental est maintenant occupé par le Maroc. Malgré le cessez-le-feu et le plan de paix de 1991, le référendum d'autodétermination prévu par l'ONU n'a jamais été organisé. La vie qui est imposée dans les camps de réfugié-es, dans l'exil et sur le territoire occupé est intolérable. Malgré les difficultés et la répression, vous êtes un exemple de dignité, de courage et d'organisation. Nous saluons la force et la détermination des femmes dans la résistance.

L'annulation des derniers accords commerciaux de l'Union européenne est insuffisante. Il est temps que les autorités françaises, européennes et internationales respectent et fassent respecter le droit international. Il est temps que cessent les violations aux droits du peuple sahraoui, l'exploitation des richesses et que les résolutions internationales s'appliquent.

Évidemment nous devons parler de la situation en Palestine : le peuple palestinien souffre depuis plus de 70 ans de l'occupation, la colonisation et l'apartheid et depuis un an d'un génocide à Gaza et de massacres en Cisjordanie et au Liban. Nous condamnons et nous nous mobilisons aussi contre l'État d'Israël, soutenu par les États-Unis et la France.

L'Union syndicale Solidaires est présente aujourd'hui pour réaffirmer sa solidarité et la nécessaire liberté du peuple sahraoui.

Vive la résistance et la solidarité internationale

Tahia Saha Gharbia, Tahia Falestine